

Betreff:

Aufstellung einer historischen Pumpe auf dem Dorfplatz (Ortsvorsteher)

Antragstext:

Aufstellung einer historischen Pumpe über dem historischen Tiefbrunnen auf dem Dorfplatz in Wiesbaden-Breckenheim.

Ergebnisprotokoll der Besprechung am 18.10.2017 mit der Denkmalschutzbehörde

Teilnehmer: Vom Ortsbeirat Bernd Scharf und vom Stadtplanungsamt, untere

Denkmalschutzbehörde, Herr Martin Horsten.

1. Ausgangssituation

Im Juli 2007 wurde während der Bauarbeiten zum neuen Dorfplatz ein historischer Tiefbrunnen entdeckt, dessen Ursprung auf 1890 geschätzt wurde (siehe Anlage).

Aus einem Nachlass haben wir im Sommer 2017 eine historische Pumpe erhalten, die zu dem gefundenen Tiefbrunnen passen würde (siehe Anlage).

Der Landeskonservator sieht es positiv, dass diese Pumpe mit dem historischen Brunnen zusammengeführt werden soll.

2. Standort

Der angedachte Standort ist mit einem Verkehrsschild, einem Fahnenmast und einem Begrenzungspoller zur Zeit ungeeignet für die Pumpenaufstellung mit Pumpenstock.

Dem Ortsbeirat wird empfohlen über den Standort der Fahnenmasten nachzudenken; eventuell könnte eine Verlagerung zu den seitlichen Bänken vor dem Brunnen erfolgen.

3. Technik

Die alte Technik sollte erhalten bleiben, allerdings mit neuzeitlichen Materialien (keine Holzkolben). Geklärt werden muss noch die Befestigung auf einer Bodenplatte. Es gab hierfür Naturstein- oder Eisenplatten. Diese Bodenplatte sollte bündig in das vorhandene Pflaster eingearbeitet werden.

Der Wasserablauf aus dem Pumpenstock könnte in den vorhandenen Brunnen erfolgen; hierfür müsste eine entsprechende Mulde in das Pflaster eingearbeitet werden.

Weiteres Vorgehen

Herr Horsten wird mit dem Landesdenkmalschutz und der Erich-Haub-Zais-Stiftung die weiteren Schritte, und mögliche finanzielle Unterstützungen abstimmen. Insbesondere soll geklärt werden, wie und von wem die Restaurierung der Pumpenteile fachgerecht erfolgen soll.

Auch muss noch geklärt werden, wer sich um den Erhalt und die Wartung der Pumpenanlage kümmert. Der Förderkreis historisches Breckenheim wird angesprochen, ob er dies übernehmen könnte.

In der nächsten Ortsbeiratssitzung wird über das Projekt ein Sachstand gegeben werden und der Ortsbeirat einbezogen.